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Manovra. Per la sanità confermato il taglio di 
7,950 miliardi 

  

La cifra, che avevamo già anticipato nei giorni scorsi, è confermata dallarelazione 
tecnica che accompagna il decreto. Il livello di finanziamento scenderà di 2,5 miliardi 
nel 2013 e di 5.450 miliardi nel 2014. 
  
07 LUG - La relazione tecnica che accompagna la manovra economica conferma che per la sanità sarà un salasso: 7,950 
miliardi in meno di finanziamento, rispetto a quelli previsti con gli incrementi dell'ultimo triennio, concentrati nel 2013 e 
2014. Nel 2014, in particolar,e il Ssn sarà finanziato con 5,450 miliardi in meno di quanto previsto dalle disposizioni in 
vigore prima della manovra, passando da 116,236 miliardi a 110,786. 
Per il 2013, invece, il livello di finanziamento sarà tagliato di 2,5 miliardi, scendendo così a 109,294 miliardi rispetto ai 
111,794 previsti dal sistema vigente. 
In pratica, come illustrato nella tabella allegata alla Relazione tecnica, il livello di finanziamento del Ssn a cui concorre lo 
Stato sono stati rideterminati in misura inferiore. L’incremento sarà infatti dello +0,5% nel 2013 e del +1,4% nel 2014 a 
fronte del +2,8% e del +4% previsto dall’Intesa Stato-Regioni 
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Manovra. Errani: “Conflitto tra Governo e Regioni è 
profondo” 

  

Per il presidente della Conferenza delle Regioni, Vasco Errani, tra Governo, Regioni 
ed Enti locali c’è “un conflitto istituzionale profondo tra Governo da una parte e 
Regioni e Enti locali” che può essere recuperato solo se il Governo accetterà di 
cambiare la manovra. Il ministro per i Rapporti con le Regioni, Raffaele Fitto, 
assicura che a giorni il presidente del Consiglio Berlusconi e il ministro dell’Economia 
Tremonti incontreranno presto le Regioni. 
  
07 LUG - Serve senso di “responsabilità da parte di tutti” per risolvere le criticità legate alla manovra e che coinvolgono 
“una parte così importante del Paese, come le Regioni e gli Enti locali”. Ad invocare il dialogo è stato il ministro per i 
Rapporti con le Regioni, Raffaele Fitto,secondo il quale “la richiesta di un incontro con il presidente del Consiglio Silvio 
Berlusconi e il ministro dell'Economia Giulio Tremonti debba essere accolta” e che così sarà. Nel giro di pochi giorni, 
infatti, le Regioni dovrebbero essere convocate e l’auspicio, espresso anche dal coordinatore della Commissione Bilancio 
delle Regioni, Romano Colozzi, è che le istituzione tornino a lavorare insieme e a “muoversi all’unisono”. 
La posizione del presidente della Conferenza delle Regioni, Vasco Errani, è comunque decisa e dura. “Tra Governo, 
Regioni ed Enti locali c’è un conflitto istituzionale profondo” che può essere recuperato solo se il Governo convocherà 
urgentemente le Regioni e gli Enti locali e accetterà di cambiare la manovra, ha detto Errani a termine della Conferenza 
Unificata. 
Anche Fitto, comunque, è convinto che la manovra possa essere migliorata. In parte, secondo il ministro, questo è già 
avvenuto con le modifiche apportate al testo dal Governo stesso nel corso della stesura del decreto e “ulteriori, opportune 
modifiche” potranno essere apportate nel corso dei lavori parlamentari per l’approvazione del decreto. “Tuttavia – ha 
sottolineato Fitto - il saldo della manovra non deve essere messo in discussione”. 
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Manovra. Fazio: “Aziendalizzazione è meccanismo che 
può realizzarla” 

  

Intervenendo all'Assemblea della Fiaso, il ministro della Salute, Ferruccio Fazio, si è 
detto convinto che proprio la spinta verso una reale aziendalizzazione può divenire “il 
meccanismo adatto a realizzare la manovra evitando gli sprechi, come già dimostrato 
in alcune Regioni”. Parole accolte con favore dal presidente della Fiaso, Giovanni 
Monchiero, che tuttavia ha criticato i ticket e i tagli al finanziamento del Ssn previsti 
dalla manovra. 
  
07 LUG - “La spinta verso una reale aziendalizzazione è il meccanismo che può realizzare la manovra, nel senso che può 
evitare gli sprechi, come già dimostrato da alcune Regioni”. Ne è certo il ministro della Salute, Ferruccio Fazio, che 
così si è espresso nel corso dell'assemblea della Fiaso (Federazione italiana aziende sanitarie e ospedaliere) svolta nel 
pomeriggio di oggi a Roma. 
Il ministro ha voluto inoltre sottolineare l’importanza di una "rivalutazione delle aziende”. Quello che sarebbe necessario “è 
un ripensamento in senso positivo, cioè come strutture dove si valutano i fattori produttivi; considerando da un lato i costi 
e dall'altro i risultati, anche in termini di qualità e delle prestazioni”. “Una rivalutazione dell'azienda in senso etimologico è 
importante – ha concluso ministro -, perché è nella reale aziendalizzazione che risiede la speranza di poter reggere 
all'impatto di quelle che sono state necessarie misure nella Manovra. Ma sono convinto che si stia andando verso una 
sanità migliore”. 
 
Proprio questa è stata la linea presentata dal presidente della Fiaso, Giovanni Monchiero, nel suo intervento: 
"Sostituire i nuovi ticket e la sottostima del finanziamento del Ssn puntando ad un forte rilancio dell’aziendalizzazione 
della sanità che, meglio di qualunque altra misura, può servire a razionalizzare la spesa”. In questo modo, secondo 
Monchiero, si potrebbero evitare “tagli che risulterebbero non necessari se si rilanciassero le Aziende”. La posizione della 
Fiaso rispetto alla manovra è infatti critica. “Ancora una volta – ha detto Monchiero - sulla sanità si è preferito percorrere 
la facile strada dei tagli lineari che penalizzano tutti in egual misura invece di puntare su quell’aziendalizzazione che, se 
pur incompiuta, ha portato alla realizzazione di uno dei migliori sistemi sanitari del mondo con la minore spesa pro-
capite”. 
  
Nel corso dell'Assemblea Fiaso di oggi, infine, sono stati eletti due nuovi vice-presidenti: Annamaria Minicucci, 
direttore generale dell’Azienda Ospedaliera universitaria “Santobono Pausilipon” (Napoli), in sostituzione di Rosario 
Lanzetta (ex direttore generale Ospedale “Rummo” di Benevento) e Ferdinando Romano, direttore generale della Asl 
Roma D, in sostituzione di Luigi D’Elia (ex direttore generale Ospedale “S.Giovanni Immacolata” di Roma e ora Sub-
Commissario per la sanità in Calabria). 
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7 luglio 2011 - ore 16,33 

Manovra, Regioni: «è conflitto istituzionale» 
 
«La Conferenza unificata di oggi ha registrato un conflitto istituzionale profondo tra 
Governo da una parte e Regioni e Enti locali dall'altra», ha dichiarato il presidente dei 
governatori Vasco Errani al termine di un incontro con una rappresentanza del governo. A 
questo punto, ha detto Errani, «il conflitto può essere recuperato soltanto con un incontro 
urgentissimo con il premier nel quale si spera egli possa dare la sua disponibilità a cambiare 
la manovra». 
Le Regioni vanno all'attacco e l'a aoluzione possibile per far fronte agli effetti della crisi 
finanziaria che «costringerà il Paese a enormi sacrifici», ha aggiunto Romano Colozzi, 
coordinatore della Commissione affari finanziari delle Regioni e assessore al Bilancio della 
Lombardia, «le istituzioni devono muoversi all'unisono: tornino a lavorare insieme, 
soprattutto in occasione della manovra economica appena varata. Non è un caso - ha 
aggiunto - che Regioni, Province e Comuni abbiano voluto esprimere osservazioni di 
metodo e di merito sulla Finanziaria dall'Unificata: la nostra scelta vuole essere un richiamo 
al Governo a quel principio di leale collaborazione che rappresenta un valore enorme per il 
Paese, spesso invocato anche dal presidente Giorgio Napolitano». 
«Così il federalismo fiscale non esiste piu», ha spiegato ancora Errani criticando le misure 
che pesano in modo «sporporzionato» sulle Regioni per un totale complessivo del 49% 
«dopo che la manovra precedente aveva già insisistito per l'80%». Per Errani «è chiaro che 
non c'è possibilità di pensare di gestire così i servizi fondamentali». Quindi sottolinea 
«vogliamo la leale collaborazione ma non possiamo guardare passivamente la situazione. Il 
Governo deve spiegare», dice ancora e annuncia che sono state presentate «sette domande 
sulle conseguenze della manovra. I cittadini - aggiunge - devono sapere quali conseguenze 
effettive essa possa avere sulle politiche industriali, sulle risorse». 
Queste le domande: 
 
1) Quali sono le ricadute per le Regioni derivanti dalla riduzione delle dotazioni finanziarie 
dei ministeri di cui all'articolo 10, commi 1-5 del provvedimento? 
2) Quali sono le ricadute per le Regioni derivanti dal definanziamento delle autorizzazioni di 
spesa nel bilancio dello Stato i cui stanziamenti annuali non risultano impegnati sulla base 
del rendiconto 2008-2010 (articolo 10, comma 7)? 
3) Quali sono le ricadute per le Regioni derivanti dalla riduzione dei termini per la 
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perenzione amministrativa dei residui di cui all'articolo 10, comma 8? Quali sono le 
modalità per la riassegnazione delle risorse ai corrispondenti capitoli? 
4) Quali sono le ricadute per le Regioni derivanti dalla revoca dei finanziamenti assegnati al 
Cipe per la realizzazione delle opere strategiche di cui all'articolo 32, comma 2 ? Quali sono 
le modalità di utilizzo dell'istituendo "Fondo infrastrutture ferroviarie e stradali"? 
5) Quali sono gli indirizzi ed i criteri secondo i quali il ministero dell'Economia e Finanze 
intende sviluppare fondi di investimento per la partecipazione in fondi di investimento 
immobiliari chiusi promossi dalle Regioni e dagli Enti locali (articolo 33)? 
6) Gli ulteriori tagli sul Fas riguardano solo le Amministrazioni centrali ? 
7) Il blocco del turn-over vale per la sanità e anche per quelle in equilibrio ? 
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07 Luglio 2011 ore 18:02 

Salute. Sanita': Fazio, ticket nel 2012 tornano come nel 
2007 .  

 
 
Roma, 7 lug. (Adnkronos Salute) - Dopo il 31 dicembre di quest'anno il meccanismo per i ticket "funzionera' 
come funzionava nel 2007", quindi si tornera' a pagare. Ad affermarlo e' il ministro della Salute, Ferruccio 
Fazio, a margine dell'Assemblea Fiaso oggi a Roma. Quindi i ticket tornano dal prossimo anno. "La soluzione - 
aggiunge il ministro - e' non fare ticket per fare cassa, ma per evitare prestazioni inappropriate". 
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